



Plessix-Balisson • Ploubalay • Trégon
BEAUSSAIS-SUR-MER

Beaussais-sur-Mer Infos

C'est beau... C'est sur mer... C'est Beaussais-sur-Mer !

2022 ③



SAMEDI 17 SEPTEMBRE
A PARTIR DE 10H

.....
PLOUBALAY
PARKING SALLE DES FETES

LA FOIRE ST MATHIEU

FETE FORAINE / SPECTACLE EQUESTRE
VIDE GRENIER / VENTE D'ANIMAUX / MUR
D'ESCALADE / DANSE COUNTRY & IRLANDAISE
CONCOURS DE BOULES BRETONNES
BUVETTE ET RESTAURATION SUR PLACE

20H / SPECTACLE GRATUIT
ONE MAN SHOW
DU CELEBRE HUMORISTE



MARCUS

Super sympa

PROGRAMME DE LA FOIRE SAINT MATHIEU

Samedi 17 septembre – Foire Saint Mathieu

10h30 : Ouverture des stands

TOUTE LA JOURNÉE :

FÊTE FORAINE – VIDE GRENIER – RESTAURATION SUR PLACE
BAPTÊME DE PONEY – VENTE D'ANIMAUX – PRODUITS LOCAUX
MUR D'ESCALADE – EXPOSITION D'ANCIENS MATERIELS AGRICOLES

RESTAURATION À PARTIR DE 12H – REPAS ANIMÉ

DANSE COUNTRY – Association Ploubalay Rebel's – 11h30 et 15h
DANSE IRLANDAISE – Association Celtique & Jazz – 14h30, 16h et 17h30
SPECTACLE ÉQUESTRE – Gaïané – 14h, 15h30 et 17h
DÉMONSTRATION DE MARÉCHALERIE – Yann-Aël – 11h30 et 15h

BRADERIE DE LIVRES À LA MÉDIATHÈQUE

DE 18H À 20H : GROUPE DE MUSIQUE BRETONNE

SPECTACLE D'HUMOUR – ONE MAN SHOW PAR L'HUMOURISTE MARCUS

Samedi 17 septembre - 20h – salle des fêtes de Ploubalay

Sans réservation – Dans la limite des places disponibles

Le soir du samedi 17 septembre, détendez-vous et faites-vous rire en profitant du spectacle du célèbre humoriste transgressif Marcus.

Vous l'avez peut-être découvert sur les ondes radios de Rires et Chansons. Marcus après avoir fait le conservatoire et être passé par le Jamel Comedy Show fait son show à Beaussais-sur-Mer. Au menu : humour grinçant sur fond de vie de tous les jours et de sujets actuels, un drôle de spectacle qui vous garantit 1h30 de fous rires.

Spectacle gratuit à ne manquer sous aucun prétexte et à voir à la salle des fêtes de Ploubalay.



CONCOURS
DE BOULES
BRETONNES



Journées Européennes du 17/18 Sept **PATRIMOINE**



Communauté de Communes de
BEAUSSAIS SUR MER

Venez découvrir
et visiter gratuitement

Plessix-Balisson



Eglise Saint-Pierre

Samedi et Dimanche : de 10h à 18h



Exposition « Balux Balucis »

Par l'artiste Christophe Rouil

Les origines du Plessix-Balisson

Samedi et Dimanche : de 10h à 18h

Hangar du Plessix-Balisson et motte féodale

Visite guidée à partir de 15h

Ploubalay



Tour de Brenan

Samedi et Dimanche : de 10h à 18h



Exposition "Adapto et le patrimoine des polders de Ploubalay"

Par le Conservatoire du Littoral et
l'artiste Laetitia Rouxel

Parc de la mairie de Ploubalay

Eglise Saint-Pierre Saint-Paul

Samedi et Dimanche : de 10h à 18h



Manoir de la Coudraie

Samedi et Dimanche : de 10h à 12h30 Et de 14h à 19h

À 15h30 Discours de présentation du propriétaire

Visite extérieure uniquement. Présentation de la maquette du Manoir.

Chiens admis en laisse

Trégon

Eglise Saint-Pérock

Fermée pour travaux



Chers Beaussaisiennes et chers Beaussaisiens,

L'été 2022 sera dans les esprits une année record de sécheresse, de températures caniculaires et un manque d'eau flagrant. Cette sécheresse, la plus marquée depuis les années 70, a malmené l'agriculture et oblige les agriculteurs à s'adapter et à trouver des solutions pour économiser l'eau. Dans le même temps, plus de 47000 hectares ont brûlé en France. C'est un record de surfaces incendiées entraînant des évacuations et des interventions titanesques des pompiers. La Bretagne n'a pas été épargnée avec notamment l'incendie de la forêt de Brocéliande. Je salue le travail harassant des soldats du feu qui ont dû combattre des feux simultanés sur l'ensemble du territoire.



Réalisation d'une peinture murale par le streetartist Naga sur le mur de la salle des fêtes de Ploubalay.

À Beussais-sur-Mer, nos pompiers du nouveau Centre de secours ont également multiplié les interventions, liées à l'augmentation de la population vacancière sur notre territoire. Je les remercie pour leur participation active à chacune de nos cérémonies commémoratives, celle du 14 juillet en particulier.

Le feu d'artifice, offert par la municipalité, a été applaudi chaleureusement par le public.

Cet été dans notre commune, les accueils de loisirs (maternelle, primaire et adolescents) ont connu un immense succès en accueillant de nombreux jeunes. L'équipe d'animation avait concocté un programme festif et haut en couleurs.

Les petites hermines (3-6 ans) ont eu droit à une journée à Cobac Parc, à des nuitées organisées et à un stage d'une semaine au centre équestre de Dinard. Les Hermines (6-11 ans) ont profité de deux séjours : un sur un bateau durant une semaine, un embarquement sur un vieux gréement à Saint-Malo pour arriver à Brest avec pour but de développer l'autonomie des enfants, qui une fois à bord, devaient participer aux tâches quotidiennes et un autre camp d'une semaine au centre équestre de Brusvily, riche en complicité.

Quant à la Maison des jeunes, elle a bénéficié d'un séjour sportif de 5 jours à La Jaille-Yvon du 1^{er} au 5 août avec tir à l'arc, VTT, course d'orientation, accrobranche et un Koh-Lanta local.

Notre ville est jeune et nous avons le devoir de nous impliquer auprès des enfants. Ainsi, à la rentrée, ils découvriront les belles classes de l'école Henri Derouin rénovées et agrandies.

Beussais-sur-Mer compte aujourd'hui un peu plus de 4 246 habitants. Parce que notre commune devient peu à peu une ville, il nous faut anticiper l'avenir et répondre aux exigences d'une population nouvelle.

Que septembre soit le mois de nouveaux événements chaleureux. A commencer par le Marché cuisiné et le Forum des associations qui ont eu lieu le week-end dernier. La Foire Saint Mathieu et les Journées du Patrimoine auront lieu le week-end prochain ! N'hésitez pas à vous y rendre.

Eugène Caro, Maire de Beussais-sur-Mer

Printemps des poètes
Cabaret-concert - 20 mai



Fête de la musique - 24 juin



Cérémonie du 14 juillet
Bal des pompiers
Feu d'artifice



Escapades culturelles Spectacle théâtral - 21 août



Exposition Christophe Rouil Histoire du château du Plessix dans le bois de la motte féodale du village



Exposition « Adapto et le patrimoine des polders de Ploubalay »

Vallée du Plessix-Balisson
Parc de la mairie de Ploubalay
Jardins de l'église de Trégon



ANNIVERSAIRE DE NOTRE DOYENNE

Marie Bailbled (102 ans), la doyenne de Beaussais-sur-Mer.



REPAS DES AÎNÉS DU PLESSIX-BALISSON

Le 15 mai 2022, un repas convivial et un après-midi dansant.



CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

Cérémonie du 11 Novembre

Plessix-Balisson :

9h15 Rendez-vous devant les ateliers d'artistes du Plessix-Balisson pour départ du défilé

9h30 Messe en l'église du Plessix-Balisson
Dépôt de gerbe en l'église

Ploubalay :

11h Rendez-vous à la Mairie de Beaussais-sur-Mer pour départ du défilé

11h15 Cérémonie patriotique et dépôt de la gerbe au monument aux morts de Ploubalay
Vin d'honneur dans la salle d'honneur de la mairie de Beaussais-sur-Mer.

Trégon :

17h Rendez-vous à la Mairie déléguée de Trégon pour départ du défilé

Dépôt de gerbe au monument aux morts
Vin d'honneur dans la salle communale

REPAS DES AÎNÉS DE PLOUBALAY

Vendredi 18 novembre 2022 à 12h, à la salle des fêtes de Ploubalay, un repas dansant gratuit sera servi aux personnes âgées de 75 ans et plus, sur réservation.

Les conjoints ayant moins de 75 ans pourront s'y joindre moyennant une participation.

Un courrier d'invitation sera envoyé aux personnes concernées qui devront obligatoirement s'inscrire auprès de l'Ehpad au plus tard le 2 novembre.

Contact : 02 96 27 21 50

■ REPAS DES AÎNÉS DE TRÉGON

Dimanche 27 novembre à 12h, au restaurant Le Feu Rouge, un repas gratuit sera servi aux personnes âgées de 70 ans et plus, sur réservation.

Les conjoints ayant moins de 70 ans pourront s'y joindre moyennant une participation. Un courrier d'invitation sera envoyé aux personnes concernées qui devront obligatoirement s'inscrire auprès de l'Ehpad.

■ ADRESSES POSTALES

Commune nouvelle : complétez bien votre adresse postale !

Afin de faciliter l'acheminement du courrier postal, votre adresse doit impérativement mentionner le nom de la commune déléguée et de commune nouvelle conforme aux exemples :

Mairie de Beaussais-sur-Mer
5 bis rue Ernest Rouxel
Ploubalay
22650 BEAUSSAIS-SUR-MER

Madame Dupont
33 rue de la Côte d'Emeraude
Trégon
22650 BEAUSSAIS-SUR-MER

Monsieur Durand
4 Le Bourg
Plessix-Balisson
22650 BEAUSSAIS-SUR-MER

■ ANNUAIRE DES SERVICES

Veillez trouver ci-joint un annuaire des services qui vous permettra de contacter directement les agents communaux.

PÔLE ADMINISTRATIF

SERVICES	TÉLÉPHONES	MAILS
Mairie	02.96.82.60.60	mairie@beaussais.fr
Etat civil, élections, CNI et passeports	02.96.82.60.60 - 02.96.82.60.64	etatcivil@beaussais.fr
Urbanisme	02.96.82.64.24	urbanisme@beaussais.fr
Communication, assurances, conseil municipal et rendez-vous du Maire de Beaussais-sur-Mer	02.96.82.60.65	communication@beaussais.fr
Finances et comptabilité	02.96.82.60.62	compta@beaussais.fr

PÔLE TECHNIQUE

SERVICES	TÉLÉPHONES	MAILS
Secrétaire des services techniques	02.96.82.60.67	secretariat-st@beaussais.fr

PÔLE CULTURE ENFANCE JEUNESSE ET SPORTS

SERVICES	TÉLÉPHONES	MAILS
Responsable pôle CEJ	07.86.67.06.02	cej@beaussais.fr
Secrétaire administrative	02.96.82.60.40	secretariat-cej@beaussais.fr contact-cej@beaussais.fr

■ CNI ET PASSEPORT BIOMÉTRIQUE



D É L A I S

Carte Nationale d'Identité
Passeport Biométrique

Délais d'obtention pour la prise de rendez-vous : 5 mois

Délais après le rendez-vous d'obtention du document : 8 semaines

Merci d'anticiper vos démarches.



Rendez-vous Carte Nationale d'Identité Passeport Biométrique

Afin de faciliter les prises de rendez-vous et les démarches liées aux demandes de CNI (carte nationale d'identité) et passeport, la municipalité propose des rendez-vous en ligne via notre site internet.



Page d'accueil du site :
www.beaussais-sur-merzbh

La démarche gratuite, personnalisée à chaque demande, se déroule en quelques étapes, 24h/24.

Vous recevrez une confirmation de rendez-vous par sms puis par mail avec le détail des pièces justificatives à apporter le jour le jour du rendez-vous.
Quelques jours avant votre rendez-vous, vous recevrez un rappel par sms.

Il est important de :

- Respecter votre heure de rendez-vous, d'avoir votre pré-demande imprimée et l'ensemble des pièces nécessaires.
- Nous informer de toute annulation de rendez-vous

■ ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

21.06.22 Edgar DUVAL
16.06.22 Gaston PRODHOMME
14.06.22 Pablo COLLET
10.06.22 Adèle BACHELOT
10.05.22 Emma CROZET
16.04.22 Kazuo BUREAU
05.03.22 Marcel BODIN
02.03.22 Alban BOULDOIRES
22.02.22 Eddy CHARTIER
19.02.22 Calixthe LEBARC DURIMEL

05.02.22 Izïa GAUTIER BARDY
24.01.22 Arthur STAFFORD PASQUET
24 naissances dont 13 publiées
Toutes nos félicitations aux heureux parents.

MARIAGES

21.06.2022 Alexandra STURN et Olivier PIOT
21.05.2022 Salomé CONCERT et Clément MORVAN
8 mariages dont 2 publiés
Tous nos voeux de bonheur aux heureux époux.

DÉCÈS

30.06.22 Jean LÉBOULANGER
26.06.22 Pierrette COSSON
25.06.22 Nathalie CAUFOURIER, veuve LE DALL
18.06.22 Roger BOUVIER
10.06.22 Annie BERREST, épouse KERANGUYADER
08.06.22 Anne-Marie SANGOIRE, épouse WENDEL
02.06.22 Michel CHEVALLIER
23.05.22 Madeleine CORDIER, veuve LACROIX
18.05.22 Fernande PONNELAIS, veuve DOUET
18.05.22 Jacques ARCHET
14.05.22 Annie BERTRAND, épouse RAZER
24.04.22 Ange LESNÉ
23.04.22 Mireille LE GOFF
20.04.22 Joséphine DEPARTOUT, veuve GOUARDO
19.04.22 Gérard LEDAGUENEL
18.04.22 Madeleine LETEXIER, veuve VILQUIN
27.03.22 Edouard COCHET
16.03.22 Marie JOUFFE, veuve CHESNAIS
05.03.22 Jean-Claude GAUDEN
08.02.22 Bernard MAS
30.01.22 Claude HUET
20.01.22 Josiane OVERT, veuve HAMY
06.01.22 Jean-Luc MOSER
24 décès dont 23 publiés
Avec nos sincères condoléances aux familles.

■ ASSISTANTS FAMILIAUX

Campagne de recrutement assistants familiaux.

Le Département des Côtes d'Armor a lancé une grande campagne de communication pour favoriser le recrutement d'assistants familiaux.

En Côtes d'Armor plus de 1500 enfants de 0 à 21 ans sont séparés de leurs familles pour des raisons de santé, de sécurité ou de bien-être.

Environ les deux tiers d'entre eux sont placés chez l'un des 550 assistants familiaux employés par le Département.

Leur rôle : offrir un cadre familial et affectif sécurisant, primordial à des enfants et adolescents dont le parcours de vie est souvent douloureux.

Assistant familial est donc un métier fondamental mais qui peine à recruter.

Avec des besoins d'accueil grandissants et d'inévitables départs à la retraite, il est plus que jamais indispensable pour le Département de sensibiliser les potentiels candidats aux réalités de ce métier.



Une assistante familiale dans les Côtes d'Armor

Le Département des Côtes d'Armor
**RECRUTE, FORME,
RÉMUNÈRE ET
ACCOMPAGNE CES
PROFESSIONNELS.**

→ Devenez assistant familial : cotesdarmor.fr

Les assistants familiaux accueillent des enfants de 0 à 21 ans.

Côtes d'Armor
le Département

■ VOIE VERTE

Les travaux de voie verte entre Ploubalay et Trégon vont commencer !

Inscrite dans son schéma cyclable, la communauté de communes va engager les travaux de réalisation d'une voie verte de près d'un kilomètre permettant de relier les bourgs de Trégon et de Ploubalay, que l'on soit piéton, cycliste ou cavalier.

Depuis Ploubalay, cette liaison empruntera, à compter du rond-point de la Giclais, l'ancienne RD768, le tracé du GR34 attenant aux parcelles agricoles, longera la D26 avant de se raccorder à la voie verte aménagée par le Conseil Départemental il y a quelques années.

Ces travaux vont pouvoir se concrétiser grâce à la collaboration des usagers (fédérations de randonnée pédestre et équestre), l'aimable coopération des propriétaires et agriculteurs concernés par le tracé.

Le coût de l'opération s'élève à environ 125 000 € et bénéficie du soutien financier du conseil départemental des Côtes d'Armor.

Côtes d'Armor
le Département



■ ÉPICERIE SOLIDAIRE

Assemblée générale de l'Épicerie Solidaire.

Voici quatre ans que l'Épicerie Solidaire Beaussais Solidarité a ouvert ses portes.



Lors de l'assemblée générale, la présidente, Françoise Tardivel-Donot, a accueilli les élus des communes voisines Delphine Briand et Josy Le Saux (Lancieux), Jean-Paul Leroy (Pleslin-Trigavou), Christian Bourget et Gérard Renner (Ploubalay), René Guillou de la Banque Alimentaire de Saint-Malo (premier fournisseur de l'épicerie) et de nombreux bénévoles sans qui l'Épicerie Solidaire ne pourrait pas fonctionner. Chacun d'eux a un rôle très précis, donnant de son temps et de ses compétences.

Un bilan moral et financier de l'année 2021 a été présenté. L'Épicerie Solidaire, qui malgré la pandémie et le confinement, est restée ouverte, afin que chaque bénéficiaire ne soit pas exclu et puisse manger correctement.

Nouveauté 2021 : un camion épicerie itinérante est allé au-devant des personnes ne pouvant se déplacer.

« En juillet, nous avons 4 familles. A ce jour, nous recevons 32 familles, sur 5 communes. » confie la présidente.

Des chiffres que la présidente a détaillés.

« Nous accueillons au total 160 foyers (épicerie et camion) ce qui représente 403 personnes, sachant que 21 % d'entre eux sont des salariés, 16 % de retraités. La précarité est hélas, de plus en plus présente, restons positifs, ce qui fait notre force. Sachez que depuis 4 ans, 48 foyers s'en sont sortis. Entre la Banque Alimentaire, les ramasses chez les commerçants, environ 65 tonnes de produits sont distribués, chaque année (alimentaires, hygiène, d'entretien), sans compter les deux collectes réalisées en cours d'année, au printemps et

en décembre. La Banque Alimentaire prévoit une année 2022 plus difficile, face à l'augmentation des prix. Nous devons acheter plus de produits alimentaires. » regrette la présidente.

Des projets pour 2022 : des ateliers seront mis en place, toujours dans le sens d'apporter du bien-être aux bénéficiaires.

« Vous êtes une belle association bienfaitrice. Nous avons tout votre soutien. Nous ne vous lâcherons pas, tant pour le local et toutes aides. » exprime Christian Bourget, maire de Ploubalay.

Delphine Briand, maire de Lancieux s'est adressée aux bénévoles.

« Je vous tire mon chapeau, vous êtes d'une aide précieuse et tout ce temps que vous donnez, c'est remarquable. »

À l'issue de l'assemblée, le bureau est reconduit, présidente-trésorière, Françoise Tardivel-Donot, vice-président, Pierre Jaslet, secrétaire Alain Lebouc.

Contact :

Épicerie Solidaire : 07 81 67 24 48 ou 06 21 12 69 42

Épicerie itinérante : 06 56 66 22 70

■ PAROISSE DE PLOUBALAY

Accueil du soir du CP au CM2

Les **Mardis Ensemble** sont un lieu de vie intergénérationnel où chaque enfant peut se construire dans le jeu, renforcer ses apprentissages par l'aide aux devoirs, nouer des amitiés, développer sa curiosité et découvrir des talents grâce aux ateliers-découverte.

Déroulé des **Mardis Ensemble** :

Pédibus et temps d'accueil : Les enfants sont accueillis à la sortie de l'école par des mamans ou des grands-mères bénévoles qui les amènent à pied jusqu'à la Maison paroissiale. Après avoir pris leur goûter tiré du sac, les enfants sont accueillis par un chant, une anecdote inspirante de la vie d'un Saint et une maxime.

Aide aux devoirs : Chaque mardi, un temps d'aide aux devoirs est proposé aux enfants. Ce soutien se fait à partir des devoirs donnés par les maîtresses.



Ce temps est encadré par des professeurs des écoles en activité ou à la retraite.

Jeux : Jeux de société, jeux d'extérieur. Plusieurs temps de jeux sont proposés aux enfants.

Atelier-découverte : Lors de l'atelier-découverte sont présentés un art, un métier, une passion qui donne ensuite lieu à un atelier pratique où l'enfant prépare une réalisation.

Une équipe de bénévoles : Des mamans et jeunes grands-mères. Ce qui nous rassemble, c'est notre passion pour l'éducation, la volonté de nous mettre au service des enfants, de les aider à s'épanouir, d'aider les familles et de tisser des liens.

Des artistes et artisans passionnés : Actifs ou retraités, ils viennent partager leur passion, transmettre un savoir pour un atelier ou plus. Lors de ces ateliers, ils sont aidés par l'équipe de bénévoles pour permettre aux enfants de réaliser un bricolage en lien avec le thème.

Quelques exemples d'ateliers :

- Noeuds de marin avec un pêcheur.
- Travail sur ardoises avec un couvreur.
- Fabrication de pigments naturels avec une peintre.
- Découverte d'un atelier de fabrication de pulls.
- Travaux d'aiguilles avec une jeune mamie.
- Fabrication de masques et décors pour la crèche...

Début le mardi 6 septembre 2022.

Inscriptions : sur place les mardis de septembre ou Maison Paroissiale les samedis de septembre de 10h à 12h.

Possibilité de demander le formulaire d'inscription par mail.

Tarif : 20 € par trimestre et par enfant.

Pour tout renseignement :

lesmardisensemble.ploubalay@gmail.com

Anne-Cécile Buquen : 06 65 75 78 09

Paroisse de Ploubalay - Maison Paroissiale,

3, rue du Général de Gaulle, Ploubalay, 22650 Beausais-sur-Mer

Parcours Alpha du 20 septembre au 13 décembre 2022 :



ENVIE DE DONNER DU SENS A SA VIE ?

Parcours Alpha du 20 septembre au 13 décembre 2022

« Venez, et vous verrez » Jean 1,39

C'est quoi ?

Une série de 10 repas ouverts sur le monde, dans un esprit convivial et d'amitié. Un bref exposé, puis un échange où chacun est libre de partager sans tabou ses objections, ses questions ou ses doutes sur le sens de la vie, Dieu, la foi...

Pour qui ? Venez comme vous êtes, qu'importe vos convictions, vos opinions, votre âge, votre situation, vous êtes le bienvenu !

Quelques thèmes : Quel est le sens de la vie ? Qui est Jésus ? Pourquoi Jésus est-il mort ? Comment savoir si j'ai la foi ? Prier : pourquoi et comment ? Comment tirer le meilleur parti du reste de ma vie ?...

Ouvert à tous, sans engagement, informel et convivial

Soirée de présentation autour d'un buffet dinatoire

Mardi 20 septembre 2022 à 19h30

à la **Maison Paroissiale de Ploubalay**

3 rue du Général de Gaulle (accès par le parking derrière l'église)

**Paroisse de
Ploubalay**

Lancieux
Langrolay
Pleslin
Plessix-Balissou
Ploubalay
Saint Jacut
Trégon
Trémereuc
Trigavou

Contact : Agnès - Tél 06 81 18 92 76
mail : alpha.ploubalay@gmail.com

**Parcours
classic**

Si vous ne pouvez pas vous rendre à cette invitation, transmettez-la autour de vous

■ ROTARY CLUB

Rotary Club de Ploubalay-Baie de Beausais-sur-Mer.



Sorties à prévoir à la rentrée :

• Sortie mycologique :

Le 2 octobre prochain, le Rotary Club de Ploubalay-Baie de Beausais-sur-Mer organise sa deuxième édition de sortie familiale autour du champignon, au profit de la SNSM de Lancieux.

Le matin, la séquence cueillette se déroulera en forêt de la Hunaudaye et sera encadrée par des experts mycologues de l'association « Champignons et Nature » de Mouzézé (35).

La journée se poursuivra par un déjeuner et le tri de la collecte à la salle des fêtes de Beaussais-sur-Mer.

• Loto du Rotary Club :

Le 4 novembre prochain, notre club organisera, en soirée, un loto, à la salle des fêtes de Beaussais-sur-Mer. Plus de 3000 € de bons d'achat seront à gagner.

Cette soirée est organisée au bénéfice de la lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants.

Pensez à réserver ces dates.

Contact : Sylvie Beaumanoir

Tél : 06 80 47 89 82 - sicabobinette57@hotmail.fr

Venez avec votre panier et votre couteau Pas de sac plastique

Journée Familiale autour du Champignon

Dimanche 2 Octobre 2022

Organisée par le Rotary Club de Ploubalay Baie de Beaussais / Mer Au profit de la SNSM Lancieux

Programme de la journée

- 9h00 : Sortie Forêt de La Hunauday Encadrée par l'Association « Champignons et Nature » de Mousat (35)
- Déjeuner et Tri de la cueillette à Ploubalay Salle des fêtes, rue Ernest Rouzel

Réservation avant le 21 septembre Renseignements au 06 80 47 89 82 ou au 06 25 60 90 88

Tarifs : 25€ par personne 12€ pour les enfants jusqu'à 12 ans

Nos partenaires

PLOUBALAY VENDREDI 4 NOVEMBRE 2022

Salle des Fêtes, rue Ernest Rouzel

Rotary Club de Ploubalay Baie de Beaussais sur Mer

Les bénéficiaires de cette soirée viendront en soutien à la lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants

Valeur globale des lots + de 3000€

Animé par SYLVIE

Tel Portable : 06.82.20.45.16

Ouverture des Portes 17h30 Début du Loto 20h Restauration sur place

1 BON D'ACHAT DE 400€	4 BON D'ACHAT DE 30 €
1 BON D'ACHAT DE 400€	2 BON D'ACHAT DE 30 €
1 BON D'ACHAT DE 200 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
1 BON D'ACHAT DE 200 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
2 BON D'ACHAT DE 100 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
2 BON D'ACHAT DE 100 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
2 BON D'ACHAT DE 100 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
2 BON D'ACHAT DE 100 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
6 BON D'ACHAT DE 50 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
2 BON D'ACHAT DE 50 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €
2 BON D'ACHAT DE 30 €	2 BON D'ACHAT DE 30 €

3 € LE CARTON / 3 BLES 3 CARTONS / 15 € LES 7 CARTONS

Partenaires de nos actions



FÊTE DES VOISINS

Fête des voisins du Plessix-Balisson le 8 juillet.



COURSES HIPPIQUES PLOUBALAY-LANCIEUX

Courses hippiques du 31 juillet.

Retour gagnant sur la plage de Saint-Sieu qui a retrouvé son hippodrome.

Pour cette 116^e édition, c'est environ 5000 personnes qui ont fait le déplacement pour profiter, par un temps superbe, d'un spectacle toujours aussi magnifique de courses de chevaux.

Les enfants nombreux, environ 500, ont pu profiter de tous les jeux, des promenades en poney et des goûters gratuits.

Mais pour avoir pu organiser cette journée, nous disons merci :

Aux bénévoles et aux techniciens, sans eux, il n'y aurait pas de courses sur les hippodromes de France. Aux services municipaux de Lancieux et de Beaussais-sur-Mer, toujours aussi efficaces. À la SNSM et tout le service médical.

TRÈSLAVIE

Fête de la musique du Plessix-Balisson par l'association TrèsLaVie au hangar du Plessix Balisson le 18 juin.



Aux sponsors qui ont répondu présents pour nous soutenir.
Si vous souhaitez devenir bénévoles et nous aider à la préparation et à l'organisation de la prochaine course hippique, n'hésitez pas à nous contacter.

Contact : 06 81 35 91 89 ou le-guyaderc@wanadoo.fr



■ LES AMIS DES POLDERS

L'assouplissement de certaines dispositions sanitaires, voire leur suppression, a permis une reprise intense de nos activités pour la saison 2021-2022. Après deux années de quasi léthargie, notre association a redoublé d'énergie proposant à ses 95 adhérents de multiples activités.

Retour sur la saison 2021-2022 :

Les randonnées : Environ 40 randonnées encadrées, dont 4 à la journée, le mercredi soit 450 Km de parcours avec une participation moyenne de 40 marcheurs par sortie.

Autant de randonnées le vendredi pour reconnaissance des circuits.

Une vingtaine de randonnées le dimanche matin.



Les sorties exceptionnelles : Traversée guidée de la Baie du Mont-Saint-Michel.

Séjour de 3 journées rando dans les Monts d'Arrée.

La formation : Au cours de la saison passée, notre association a organisé :

- 2 sessions de formation de Prévention et Secours Civique de Niveau 1 (PSC1). 17 personnes ont ainsi obtenu leur diplôme de secourisme 1^{er} niveau.
- Une journée de formation portant sur l'initiation à la lecture de carte et à l'orientation s'adressant à 15 personnes animant les randonnées.
- Trois adhérents ont obtenu leur qualification de baliseur à l'issue de 2 journées de formation.

Les moments de pure convivialité n'ont pas été oubliés avec, d'une part le repas traditionnel « Tête de Veau » et, d'autre part, notre voyage à Rochefort-en-Terre prolongé par la croisière déjeuner sur la Vilaine, suivie de la visite de La Roche-Bernard en petit train.

Nous pouvons ajouter, notre voyage au Puy du Fou du 8 au 10 septembre 2022.

Les projets pour la saison 2022-2023 :

Les propositions de randonnées :

Les randonnées hebdomadaires du mercredi :

- Elles sont organisées tous les mercredis en 2 groupes différents sur des circuits voisins. Groupe 1 (environ 10 km), groupe 2 (environ 7 à 8 km).
- Un programme des randonnées est établi pour chaque trimestre et diffusé à tous les adhérents.

Les randonnées du vendredi : Mêmes conditions que les randos du mercredi.

Objectifs : Proposer une rando supplémentaire à ceux qui le souhaitent.

- Reconnaître le circuit du mercredi suivant.
- Initier les futurs animateurs à la lecture de cartes et à la conduite des randonnées.

Les randonnées du dimanche matin :

- Actuellement proposées 1 dimanche sur 2.
- Permettre aux personnes en activité professionnelle de venir marcher au sein de l'association.

• **Les randonnées à la journée** : 2 par trimestre. Boucles matin et après-midi avec possibilité de n'effectuer qu'une demi-journée.

Le séjour rando : Organisation d'un séjour de 4 journées de randonnées sur l'île de Ré en mai 2023.

Les activités à caractère convivial :

Le lien social constitue un élément essentiel de notre vie associative. Cette préoccupation anime bien sûr toutes nos rencontres hebdomadaires. Mais pour en renforcer la teneur, des moments de pure convivialité jalonnent notre vie sociale. C'est ainsi que nous avons plaisir à partager repas, voyages, sorties, manifestations diverses...

« Les Amis des Polders » de Beussais-sur-Mer est affiliée à la Fédération Française de Randonnée Pédestre (FFRP) depuis septembre 2019. Elle compte actuellement 80 adhérents.

Si vous souhaitez marcher (une des meilleures activités physiques reconnues), découvrir, être en contact avec la nature et partager ces moments avec d'autres, n'hésitez pas, rejoignez l'association !

Il n'est pas nécessaire d'être un grand sportif !

Contact : Gérard Tardy - 29 La Prée Neuve - Ploubalay - Beussais-sur-Mer

Tél : 06 75 06 49 66 - Mail : gtardy.polders@gmail.com

■ AR GOUREN E BRO-BEAUSSAIS-SUR-MER



Le gouren ou lutte bretonne est une lutte traditionnelle de Bretagne.

Elle a été importée en Armorique par les Bretons de Grande-Bretagne au 5^e siècle. Jusqu'au début du 20^e siècle, le gouren était le sport le plus populaire en Bretagne.

Les grands tournois pouvaient rassembler plusieurs milliers de spectateurs et les lutteurs du Morbihan étaient parmi les plus réputés.

En 1930, fut créée une fédération de gouren sous l'impulsion du docteur Cottonnec de Quimperlé. Elle compte aujourd'hui un peu plus de 1600 licenciés et est affiliée à la Fédération Française de Lutte. C'est un sport porteur d'une image forte, support à l'expression de valeurs profondes. Celles-ci sont l'honneur, le respect, la solidarité, la tolérance et le lien à la Bretagne.

Le Gouren est une lutte debout, c'est-à-dire que le combat s'arrête à chaque chute. Les points marqués lors de chaque chute permettent de départager les partenaires.

Le but principal est de faire tomber son partenaire sur les deux épaules et ainsi de réussir la prise parfaite qui s'appelle le « LAMM ». C'est une lutte « habillée », car les pratiquants doivent accrocher dans une chemise en toile renforcée la « ROCHED » pour saisir le partenaire et lui porter des prises. Les mains ne peuvent ni s'accrocher en dessous de la ceinture cousue dans la roched, ni accrocher les jambes. Les jambes peuvent s'accrocher entre-elles, c'est le « KLIKED ».

La section de Beussais-sur-Mer est rattachée au club de Pleslin-Trigavou, comme celle de Dinan. Elle compte 14 licenciés, répartis en deux groupes: poucets pour les 4-7 ans et poussins-benjamins-minimes pour les 7-15 ans et de quelques seniors. Certains lutteurs participent aux compétitions et championnats de la saison d'hiver et aux tournois d'été en plein air sur sciure.

Les entraînements se déroulent le jeudi de 17h15 à 19h à la salle d'arts martiaux de la salle des sports de Ploubalay, rue Chaffaud à Ploubalay.

Les trois premiers cours sont gratuits pour essayer !

Contact : Kevin Perrault - Tél. 06 88 74 79 08,

Mail : skol.gouren.pleslin.trigavou@gmail.com

Facebook : skol.gouren.pleslin.trigavou

■ PLOUBALAY REBELS

Danser sur de la musique country ou pop vous tente ?

Osez passer le pas, 2 séances découvertes vous sont offertes !



Nos cours débutants ont commencé le 7 septembre à 18h30 dans la salle des fêtes de Ploubalay.

Si vous avez déjà les bases, rejoignez-nous à 19h30 à partir du 21 septembre, dans la même salle.

Nous étions présents au Forum des associations et serons à la Foire aux ânes le 17 septembre (démonstrations-initiations vers 11h30 et 14h30) parking de la salle des fêtes de Ploubalay.

Contact :

Marie-Odile - 06 84 34 72 53 - www.ploubalay-rebels.fr

■ AÏKIDO



C'est la rentrée !

Pour bien commencer l'année 2022, nous proposons aux enfants (7-14ans) des cours d'essais tous les vendredis du mois de septembre 2022 de 18h à 19h au dojo de la salle des sports de Beaussais-sur-Mer.

Contact : Pierre-Emmanuel Martin - 07 78 70 17 38.

A bientôt sur les tapis !



■ CELTIQUE & JAZZ

Cette année, les cours de danse irlandaise auront lieu le mardi de 18h à 19h15 pour les débutants et de 19h à 20h30 pour les confirmés.



Les cours seront dispensés à la salle des fêtes de Ploubalay. Les horaires sont susceptibles d'être modifiés selon la demande.

Contact : Laure Borde

Tél. 06 24 94 12 89 - Mail : armarano30@live.fr

■ L'OUTIL EN MAIN

Les ateliers ont ouvert le mercredi 7 septembre de 14h à 16h 30, rue de la Ville en Bois, Ploubalay, 22750 Beaussais-sur-Mer.

Les ateliers dispensés sont :

Cuisine, couture, menuiserie, carrelage, peinture en lettres, cordonnerie...

L'inscription pour l'année est de 150 €, assurance comprise. Possibilité de payer en plusieurs fois.

Contact : Jean-Louis Josselin - 06 08 42 87 01



L'Outil en Main

■ CLUB DE L'AMITIÉ

Nous avons eu le plaisir de souhaiter les 60 ans de mariage de Marie-Claire et Jo Thoreaux et les 70 ans de mariage de Marie et Pelage Lebon.

Les liens qui les unissent depuis toutes ces années ont su résister à toutes les tempêtes de la vie.

Félicitations.



Anniversaires des 80 et 90 ans.

Que du bonheur. Nous vous souhaitons encore longue route.



■ UNC

L'UNC (anciens combattants) de Beaussais-sur-Mer organise un repas (couscous) dansant à la salle des fêtes de Ploubalay, le samedi 19 novembre 2022 à midi (payant).

Les personnes intéressées peuvent s'inscrire auprès des responsables.

Contact : Tél. 02 96 82 64 93 ou 02 96 85 10 60

■ MÉDAILLÉS MILITAIRES

La 824^{ème} section des médaillés militaires de Beaussais-sur-Mer, met à l'honneur Eve Allenet.

Portant les couleurs des médaillés militaires lors des cérémonies patriotiques depuis 3 ans, Eve a reçu son diplôme d'honneur et l'insigne de porte drapeau des mains de Gilbert Gouin, porte drapeau titulaire et Guy Ravaudet président de la 824^{ème} section des médaillés militaires.

L'attribution du diplôme est régie par le décret du 13 octobre 2006 et les noms des titulaires sont inscrits au bulletin officiel des décorations, médailles et récompenses.

Du haut de ses 16 ans, Eve se révèle être la plus jeune porte drapeau féminine nationale.

Son engagement montre que la transmission du devoir de mémoire est en bon chemin.



■ OFFICIERS MARINIERS

Congrès à Beaussais-sur-Mer.

Tous les 2 ans, nous sommes accueillis dans les différentes villes des Côtes d'Armor. Le dimanche 22 mai 2022, les 140 congressistes des officiers mariniers et les veuves des Côtes d'Armor, se sont retrouvés à Beaussais-sur-Mer, pour leur congrès départemental.



Marcel Ruaux, président de la section locale et président départemental, était heureux d'accueillir les congressistes en présence d'Eugène Caro, maire de la ville et de Georges-Noël Nicolas, président national de la FNOM (fédération nationale des Officiers mariniers). Il a remercié, le maire pour sa présence et la présentation de sa commune.

Lors de la séance plénière, le président Marcel Ruaux, a abordé les sujets sensibles, qui touchent les anciens marins, tels que la santé, notamment le préjudice moral lié à l'anxiété des victimes de l'amiante.

Le président national de la FNOM Georges-Noël Nicolas a rappelé le fonctionnement de la FNOM : « *Tel est le champ d'action de la fédération où nous contribuons tant à la concertation qu'à la défense des intérêts des droits des militaires actifs et retraités, sans oublier les veuves et les veufs.* »

Il a terminé son exposé, en remerciant tout particulièrement, les épouses ou époux, qui apportent leur soutien à l'engagement de leur conjoint, au service de la FNOM. Le président, dans ses remerciements, a souligné l'importance de l'activité des porte-drapeaux lors des commémorations ou remises de décorations, mais aussi lors du décès de nos camarades. Ils sont le symbole de notre reconnaissance.

Il a également exposé l'importance d'adhérer à l'association.

Peuvent être membres de l'association : les officiers mariniers en retraite ou en activité, les sous-officiers de toutes armes confondues.

La FNOM agit en permanence pour remédier à toutes les situations injustes que peuvent connaître leurs adhérents.

Contact : Marcel Ruaux

Tél. 06 82 05 92 53 - Mail : ker-armor@wanadoo.fr

Les pompiers de la caserne de Beaussais-sur-Mer sous la houlette du Colonel Jean-Jacques Perron, également maître de la cérémonie patriotique ont participé au défilé.



■ L'EHPAD - RÉSIDENCE DU PARC

Atelier chansons - Tous les jours, 17h à 18h Atelier floral - Mai 2022 Petit air d'accordéon et danse - Mai 2022



Loto

Repas de l'été



Anniversaires de juillet

Sortie en mer - Août 2022



■ GROUPE SCOLAIRE HENRI DEROUIN

Présentation de l'école primaire publique Henri Derouin de Beaussais-sur-Mer. Année scolaire 2022-2023.

Le Groupe Scolaire compte toujours 11 classes pour répartir ses 278 élèves :

- La classe de 27 TP-PS-MS d'Émilien Courcoul (directeur) et Clémence Essevez Roulet (lundi et mardi) accompagnés de Sandra Droguet (atsem) ;
- La classe de 26 TP-PS-GS d'Aude Riou et Armelle Lelandais (atsem) ;
- La classe de 25 MS-GS de Christelle Hué et Sandrine Vilgicquel (atsem) ;
- La classe de 26 PS-GS de Soizic Renault et Magali Lavoué (atsem) ;
- La classe de 24 CP-CE1 de Marion Ferrec ;
- La classe de 23 CP-CE1 de Violaine Paris ;
- La classe de 22 CE1-CE2 de Béatrice Guégan ;
- La classe de 25 CE2 de Laëtitia Roussel ;
- La classe de 27 CM1-CM2 d'Amélie Josselin ;
- La classe de 27 CM1-CM2 de Marie-Cécile Grosset ;
- La classe de 26 CM1-CM2 d'Anne Cardon.



Horaires :

La classe aura lieu le lundi, mardi, jeudi et vendredi.

Le matin, de 8h45 à 12h (ouverture du portail à 8h35).

L'après-midi, de 13h45 à 16h30 (ouverture du portail à 13h35).

L'équipe pédagogique participe toujours activement à de nombreux projets. Nous pouvons citer entre autres :

- École et Cinéma ou Cin'école : les classes assisteront à 3 séances durant l'année au cinéma de La Richardais ou de Dinan ;
- Tous les élèves de GS, CP, CE1 et CE2 iront découvrir (ou redécouvrir) la piscine de Dinard durant l'année ;
- Chaque classe fréquentera régulièrement la médiathèque et la ludothèque municipales ;
- Certaines classes participeront aux projets collaboratifs proposés par l'OCCE 22 ;
- Et d'autres choses encore...

L'Association des Parents d'Élèves (APE) est un partenaire privilégié de l'école qui œuvre tout au long de l'année dans l'intérêt des élèves.

Le nouveau projet d'école (pour la période 2021-2025) s'attachera à proposer un climat scolaire propice aux apprentissages, avec deux objectifs notamment :

- Respecter les besoins physiologiques de chaque enfant de la PS au CM2 : rituels corporels ou activités sportives quotidiens, aménagement des classes...
- Rendre les élèves autonomes et responsables dans un environnement aux repères stables : harmonisation des pratiques entre les classes...

Une partie des nouveaux locaux (agrandissement) sera investie dès la rentrée de septembre par les classes de CP-CE1 de Mme Paris, CE1-CE2 et CE2. Les autres classes d'élémentaire (CP-CE1 Mme Ferrec et les 3 classes de CM1-CM2) bénéficieront de classes rénovées autour de Noël.

■ ÉCOLE SAINT JOSEPH

Pour cette rentrée 2022, l'école Saint Joseph a ouvert ses portes à 147 élèves répartis sur six classes :

- PS-MS avec Isabelle Courcoul accompagnée de Nathalie Pacheco (ATSEM).
- MS-GS avec Christèle Dalibot accompagnée de Pascale Rouinsard (ATSEM).
- CP-CE1 avec Catherine Acart.
- CE1-CE2 avec Isabelle Pestel.
- CE2-CM1 avec Sylvie Salmon.
- CM2 avec Christèle Denot et Anne-Sophie Olek (le lundi).

Horaires :

8h30 - 11h45

13h30 - 16h30

Répartis sur 4 jours travaillés (lundi, mardi, jeudi et vendredi).

Projets :

Pendant cette année scolaire 2022-2023, inspirée par la mise en place du jardin partagé communal, l'école Saint Joseph souhaite travailler sur la nature, les plantations, les animaux et sensibiliser les enfants au développement durable.

Les élèves vont également poursuivre leur projet d'Aire terrestre éducative initié par l'Office français de la biodiversité.

Avec les animateurs nature du centre nautique de Lancieux, ils vont continuer leur découverte du Flouбалay afin de mieux connaître cette rivière, sa faune, sa flore et développer des projets autour de ce lieu.



CENTRE DE LOISIRS

Les Petites Hermines (3-6 ans) : Notre voyage marin et aérien est terminé. Tout s'est bien déroulé ! Le beau temps nous a accompagnés tout au long de l'été. Notre périple imaginaire a débuté avec notre bateau et ses accessoires. Grâce à lui, nous avons vogué tout au long des vacances !

Mais nous avons fait une escale pour découvrir ou redécouvrir Cobac Parc ! Une journée olympiades avec les grands et les jeunes a permis de révéler notre envie de s'amuser, de « compétiter », d'être ensemble. Nous voilà repartis dans les airs accrochés à nos baudriers, que d'émotions !

Retour à la mer, où nous avons « pêché » un gros poisson, fabriqué notre photomaton... De nouveau, nous avons mis pied à terre et avons harnaché des poneys et visité le centre équestre de Dinard, encore beaucoup d'émotions...

Nos artistes, les Petites Hermines, ont œuvré sur une fresque extérieure. Vous la trouverez dans la cour du centre de loisirs. Notre sens de l'orientation a été mis à rude épreuve mais nous nous en sommes sortis !

N'oublions pas les nuits au centre où la joie, la bonne humeur étaient au rendez-vous !

Notre exploration estivale fut animée de beaucoup d'activités et de souvenirs merveilleux...



■ CENTRE DE LOISIRS

Les Grandes Hermines (6-11 ans) : Il était une fois des moussaillons, bateau sur l'eau. Une fois descendus en terre de Brest, les voilà samourais, sumos et geishas sous des cerisiers recouverts de noireaudes !

Au zoo de Trégomeur, il fait beau, il ne fait pas trop chaud ! Sortis sains et saufs du salon de thé escape game, ils repartent vers des aventures mythologiques ! Minotaures, sirènes, dragons et sphinx s'affrontent alors qu'au château du Guildo, Thor cherche son marteau. Pendant ce temps-là, des cavaliers voltigent à Brusvilly.

Bientôt, inventions et machines infernales s'invitent dans un musée éphémère et le grand final en hip hop est déjà là !

La rentrée ? Ça, c'est une autre histoire... On préfère encore penser à tous les merveilleux souvenirs de vacances d'hermines aventureuses, courageuses, généreuses, partageuses, enthousiastes et curieuses !



Inscriptions et renseignements :

Pour les 3-6 ans : Edith Tronet - Tél. 07 84 57 37 33 - petite-enfance@beaussais.fr

Pour les 6-11 ans : Stéphanie Le Clech - Tél. 06 30 00 90 00 - alsh@beaussais.fr

Facebook : centre de loisirs de Beaussais-sur-Mer

■ MAISON DES JEUNES

Entre la sortie à Cobac Parc, au bowling, au laser-game, au paintball, et les autres animations, les jeunes n'ont pas eu le temps de s'ennuyer cet été.

5 semaines, riches en sport, en découverte, en culture avec une forte fréquentation des adolescents tout au long de l'été.

Nous avons eu la chance de partir en séjour à La Jaille-Yvon du 1^{er} août au 5 août, dans un camping avec diverses activités au programme : tir à l'arc, VTT, course d'orientation, accrobranche et un Koh-Lanta version local !

Cette semaine a permis aux jeunes de déconnecter et de passer de bons moments tous ensemble.

Nous avons clôturé ce séjour par la visite d'Angers qui était à 30 minutes du camping.

Dès le mois de septembre, des nouvelles aventures nous attendent : soirée cinéma, Coupe du monde de football (on vous réserve une surprise), et plein d'autres animations...



Contact : Tél : 09 80 81 90 24 ou 07 85 13 41 13 - Mail : mdj@beaussais.fr ou cej@beaussais.fr - Facebook : [mdjbeaussais](https://www.facebook.com/mdjbeaussais)

Horaires : Mercredi et samedi de 13h30 à 18h30

NUMÉRITHÈQUE « LA TANNERIE »



La numérithèque propose des services :

- D'impression, d'accompagnement au numérique.
- D'accompagnement dans les démarches administratives avec l'association Agir ABCD.



Familles rurales, tiendra sa première permanence le mercredi 21 septembre 2022 de 9h à 12h à la numérithèque.

- Les permanences auront lieu le 3^{ème} mercredi de chaque mois, sur rendez-vous.

Pour prendre rendez-vous : Emilie Roulet au 07 69 04 02 37.

Permanence de Madame Henry d'Axa sur les thèmes « Santé et Dépendance » les 1^{ers} mardis de chaque mois.

Sur rendez-vous au 06 98 96 52 35.

Point conseil budget
Dispositif labellisé

Familles rurales
Vivre mieux!
CÔTES-D'ARMOR

De quoi s'agit-il ?

- Une permanence ouverte à tous
- Chaque 3^{ème} mercredi du mois
- À la Numérithèque « la Tannerie » de Beaussais-sur-Mer
- De 9h00 à 12h00 pour des conseils confidentiels gratuits et personnalisés concernant la gestion de votre budget

Pourquoi ?

- Améliorer la gestion de votre budget
- Faire face à une situation financière difficile
- Anticiper un changement de situation familiale ou professionnelle

Comment ?

- Sur rendez-vous,
- Prenez contact par téléphone au 07.69.04.02.37 ou par mail.

Familles rurales
Emilie ROULET
Conseillère ESF
07 69 04 02 37
emilie.roulet@famillesrurales.org

Ministère de la République Française
Ministère de la Solidarité et de l'Inclusion
Ministère de l'Éducation et des Finances

STRATÉGIE DE PRÉVENTION ET DE LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ

La numérithèque sera ouverte tous les jours durant le mois de septembre du lundi au vendredi :

Le lundi de 9h à 12h : Permanence du CCAS

Le mardi : Permanence Épicerie solidaire

Du mercredi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h

Téléphone : 02 96 80 64 67 - Mail : numeritheque@beaussais.fr

■ LUDOTHÈQUE

Nouvelle commande de jeux.



Juste avant l'été, la ludothèque s'est dotée d'une quinzaine de nouveaux jeux.

Des jeux de rapidité, d'observation, de stratégie, en coopération ou pas... des jeux d'apprentissages simples et évolutifs au travers la découverte du monde vivant pour les enfants âgés de 3 ans.

Le Premier jeu de deck building pour former les futurs grands gagnants des soirées jeux.

Ou encore des jeux de rapidité, simples et efficaces en toutes circonstances : Taco Chat Bouc Cheese Pizza de Dave Campbell fait déjà un tabac auprès des enfants du centre de loisirs !

Vous l'aurez compris, il y en a pour tous les goûts, pour tous les âges.

La ludothèque est restée ouverte tout l'été, et ce, afin de permettre aux plus férus de jeux de société, d'assouvir cette passion du jeu !

C'est avec plaisir que nous avons vu sortir et revenir les grands jeux en bois.

Rappelons que ces jeux surdimensionnés, sont disponibles tout au long de l'année à la ludothèque.

Un catalogue disponible à la ludothèque vous permet de faire votre choix.

Succès garanti lors de vos après-midi et barbecue festif !

#trouvemongalet22 vous connaissez ?



Grâce à l'atelier décoration de galets, on se lance dans le phénomène !

Nous avons caché nos galets embellis dans les 3 communes de Beaussais-sur-Mer.

Maintenant, à vous de jouer !

Partez à la recherche des galets, confectionnez les vôtres et n'oubliez pas de partager votre aventure sur la page Facebook du Pôle Culture et Jeunesse : @Culturejeunessebsm suivis du #trouvemongalet22

L'atelier peinture sur pierre a été organisé par le pôle jeunesse dans le cadre des animations estivales.

À cette occasion, le jardin des sens s'est refait une beauté (désherbage et ré-étiquetage). Ateliers couture, peinture et initiation au jeu de rôle ont également trouvé place au programme.

Prochaine édition à venir lors de prochaines vacances.

L'inventaire étant fait, retrouvons-nous très vite pour de nouvelles animations ludiques et familiales.

L'équipe de la ludothèque fait sa rentrée, des nouveaux projets plein la tête !

Contact : Tél. 02 96 86 60 99

Mail : ludotheque@beaussais.fr

Horaires : Lundi : 16h-18h

Mercredi : 10h-12h et 15h-18h

Vendredi : 16h-18h - Samedi : 10h-12h

Facebook : ludothèque municipale de Beaussais



■ MÉDIATHÈQUE

■ NOTRE JARDIN DES SENTEURS

Nous avons étiqueté les plantes comestibles du jardin sur le temps d'un atelier ouvert au public.

Nous remercions les participants à cet atelier !

Un guide des plantes sera réalisé ultérieurement et sera disponible à notre accueil.



■ OCTOBRE-NOVEMBRE

■ EXPOSITION

Jean-Charles Gautier, peintre à Saint-Briac

Du vendredi 14 octobre (vernissage) au samedi 5 novembre

L'enfant de Fréhel est un adepte de l'art pictural peut-être le plus subtil et le plus capable d'agir par lui-même sur la sensibilité et la pensée. Quand à vingt ans il couche ses premières couleurs sur la toile, il le fait par révolte : « J'ai choisi la peinture plutôt que la parole pour m'exprimer. »



Ébéniste de formation, il séjourne à Paris et fait une rencontre déterminante avec l'œuvre de Dubuffet. Les premières années il expose en France puis décide de partir en Allemagne, marché de l'art oblige. Ses toiles font le bonheur de collectionneurs et passionnés d'art en France et dans le monde.

Il est installé depuis 2008 à Saint-Briac dans son atelier-galerie.

L'important à ses yeux est la composition, la couleur et le travail de matières. Depuis 10 ans il a créé une série de tableaux intitulée « Les crevettes ».

« Peindre, repeindre et encore peindre, allez au plus profond de soi, jusqu'aux portes du sensible où la frontière n'a plus raison d'être. C'est toute cette liberté dont on nous parle tant mais qu'on ne trouve qu'au fond de soi. » Jean-Charles Gautier.

+ Ateliers mixtes enfants-parents 8-10 ans

■ MOIS DU FILM DOCUMENTAIRE

Projection gratuite du film documentaire « L'énergie positive des Dieux ! » de Laetitia Møller

En présence de la réalisatrice et d'un des acteurs.

Sur inscription Date et heure non encore connue

« Leur musique est une déferlante de rock électrique. Leurs textes assènent une poésie sauvage. Accompagnés de quatre musiciens, Stanislas, Yohann, Aurélien et Kevin sont les chanteurs du groupe Astérotypie. Issus d'un institut médico-éducatif accueillant de jeunes autistes, ils dévoilent sur scène leurs univers détonants, encouragés par Christophe, un éducateur plus passionné d'art brut que de techniques éducatives. Leur aventure collective est un cri de liberté. » les films du Bilboquet

« Le film de Laetitia Møller nous entraîne au cœur du processus créatif de ce groupe atypique. Les 4 Fantastiques, Stanislas, Yohann, Aurélien et Kevin habitent la scène et aimantent les regards et la caméra. Mais il ne s'agit pas d'un film sur l'autisme : séances d'écritures, composition, répétitions et bien sûr concerts : c'est uniquement dans le cadre musical qu'ils sont filmés. Avec Christophe L'Huillier, guitariste inspiré et guide attentif de l'aventure, c'est une véritable complicité qui se déploie à travers la musique, au-delà des mots. Chacun y apporte son univers, chacun y libère sa parole. »

■ DÉCEMBRE



Ateliers DIY produits d'entretien avec Camille des Ateliers Cosm'ethiques.

Gratuit. Sur inscription à la médiathèque.

Date à confirmer.

Contact :

Tél. 02 96 88 60 68 - Mail : mediatheque@beaussais.fr

Facebook : Médiathèque de Beaussais-sur-Mer

Horaires : Lundi et mardi de 14h à 18h.

Mercredi et vendredi de 10h à 12h30 et de 14h à 18h.

Samedi de 10h à 12h30

Septembre

Samedi 17 - FOIRE SAINT MATHIEU

One man show par l'humoriste MARCUS

Détail du programme page 2

Samedi 17 et dimanche 18 JOURNÉES DU PATRIMOINE

Détail du programme page 3

Du 26 au 30 septembre BOURSE AUX VÊTEMENTS

Salle des fêtes
de Ploubalay



Novembre

Vendredi 11 - CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

Détail page 8

Dimanche 20 - THÉ DANSANT À L'OCCASION DU TÉLÉTHON

14h30 - Salle des fêtes de Ploubalay

Association La Ville es Prévost

Jeudi 24 - JEUX AU PROFIT DU TÉLÉTHON

Salle des fêtes de Ploubalay

Engagement 5 € - Goûter offert par le club

Association le Club de l'amitié

Samedi 26 - LOTO

Salle des fêtes de Ploubalay

Association Les Vieilles Mécaniques Cotte d'Émeraude

Dimanche 27 - THÉ DANSANT

Animé par J.-P. Rault - Entrée 7 €

Salle des fêtes de Ploubalay

Association le Club de l'amitié

Octobre

Vendredi 7 - LOTO

Salle des fêtes de Ploubalay

Association APE École Henri Derouin

Dimanche 16 - THÉ DANSANT

Animé par J.-P. Rault - Entrée 7 €

Salle des fêtes de Ploubalay

Association le Club de l'amitié

Vendredi 21 - LOTO

Salle des fêtes de Ploubalay

Association Les Vieilles Mécaniques Cotte d'Émeraude

Décembre

Vendredi 9 - ARBRE DE NOËL ÉCOLE SAINT-JOSEPH

Salle des fêtes de Ploubalay

Dimanche 11 - MARCHÉ DE NOËL

Salle des fêtes de Ploubalay

Association ACAPL

Vendredi 16 - SPECTACLE DE NOËL

Salle des fêtes de Ploubalay

APE École Henri Derouin

Vendredi 23 - PROJECTION MONUMENTALE

Église Saint-Pierre Saint-Paul de Ploubalay

Vendredi 23 : LOTO

Salle des fêtes de Ploubalay

Association Les Vieilles Mécaniques Cotte d'Émeraude